

Medio	radioallen
Fecha	3-07-2015
Mención	Cultura: Amplia variedad de temas incluirá el segundo semestre de los “Viernes de Cultura+Ciencia” en el Museo Fonck. Participarán académicos de Arqueología de la UAH.

Cultura: Amplia variedad de temas incluirá el segundo semestre de los “Viernes de Cultura + Ciencia” en el Museo Fonck

Las charlas gratuitas se realizan cada semana a las 18 horas.

Viña del Mar, 03 de Julio de 2015.- Gracias al constante interés del público, por cuarto año consecutivo el Museo Fonck de Viña del Mar, junto al Proyecto Asociativo Regional EXPLORA CONICYT Región de Valparaíso realiza cada semana el ciclo de charlas “Viernes de Cultura + Ciencia”, que este segundo semestre ofrecerá una amplia variedad de temas que serán expuestos por connotados académicos e investigadores.

La nueva programación se inicia en julio con el tema “Historia de la vida en el planeta Tierra”. Así, este viernes 3, el ciclo se abrirá con la charla denominada “Charles Darwin y su paso por Chile”, a cargo del Ingeniero Forestal y Secretario General del Instituto de Conmemoración Histórica de Chile, Patricio Fuenzalida. Su exposición abordará las circunstancias y encuentros que el naturalista inglés tuvo con la naturaleza de nuestro país y cómo lo recorrió antes de que formulara su teoría sobre la evolución de las especies por selección natural, junto a Alfred Russel Wallace.

El viernes 10 de julio, en tanto, el Biólogo Marino e investigador del Instituto de Fomento Pesquero, Jorge Azócar, expondrá sobre los “Albatros: viajeros de las tormentas”, ocasión en la que contará los secretos de estas aves marinas de gran envergadura que dominan los mares del hemisferio sur y los esfuerzos por su conservación.

Dos semanas después, el viernes 24 de julio, el tema de la charla serán los tiburones. La exposición, a cargo de la doctora en zoología, Patricia Zárate, profundizará en estos peces que han nadado en los océanos por casi 450 millones de años y cuya evolución les ha permitido desarrollar habilidades extraordinarias que los han convertido en perfectos depredadores. El mes se cerrará el viernes 31 de julio con la charla denominada “Bacterias: el dominio de las invisibles”, a cargo del microbiólogo, James Robeson.

Para agosto se esperan cuatro exposiciones con temas relacionados a la salud. El viernes 7 se realizará la charla “Los virus: ¿amigos o enemigos del hombre?”. Una semana después, el 14 de agosto, el tema será “Inmunidad: la cocina una aliada y el estrés gran enemigo”. El 21 del mismo mes, en tanto, la charla que se

presentará se denomina “Nuevos materiales para la medicina”. Finalmente, el ciclo se cerrará el 28 de agosto bajo el nombre “¿Qué sabemos de nuestro cerebro en salud y enfermedad?”.

En septiembre, debido a las Fiestas Patrias, sólo se realizarán dos charlas relacionadas a plantas medicinales. El viernes 4, la exposición será “El retorno a lo natural: la importancia de las hierbas medicinales”; mientras que el viernes 25 del mismo mes, el tema será “Frutos nativos de Chile: la medicina del bosque”.

Octubre estará dedicado al tema anual seleccionado por el Programa Explora Conicyt: “Conocer ilumina”. Así, cada viernes se realizarán charlas a cargo de investigadores que expondrán sobre diversos asuntos relacionados. “¿Por qué los planetas no titilan en el cielo nocturno?”; “La luz y la vida del ser humano”; “Obra electroacústica: escuchar la pintura y ver la música”; “Historia y ciencia de la luz” y “El Sol y su influencia sobre la vida en el mar”, son los nombres elegidos para cada semana.

En noviembre, mes aniversario del Museo Fonck, las charlas abordarán la Arqueología y estarán a cargo de académicos de la Universidad Alberto Hurtado. En este contexto se expondrán detalles de las poblaciones prehistóricas de la costa y las tierras altas del Norte Grande; los Inkas; los bosques templados de la Araucanía y el pasado reciente en la Patagonia.

Finalmente, diciembre estará dedicado a la “Tecnología e inclusión”. Serán dos exposiciones (los viernes 4 y 11) que revelarán los últimos avances relacionados al acceso tecnológico con movimientos de cuello y expresiones faciales, así como también las nuevas soluciones que propone la ingeniería con el uso de la voz.

Todas las charlas se realizan a las 18:00 horas y la entrada es gratuita para todo público. También se transmiten en directo por Internet, ingresando a <http://livestream.com/exploravalpo>.

Los “Viernes de Cultura + Ciencia” cuentan con la colaboración de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, la Universidad de Playa Ancha, la Universidad Técnica Federico Santa María, la Universidad de Valparaíso y la Universidad Alberto Hurtado. De igual forma, las acciones que realiza actualmente el Museo Fonck, están siendo apoyadas por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, a través de un proyecto Fondart, en su convocatoria 2014.

El Museo Fonck de Viña del Mar, se emplaza en la antigua casona Délano, ubicada en la calle 4 Norte 784, esquina 1 Oriente. Su horario de atención los lunes es de 10 a 14 horas y de 15 a 18 horas. De martes a sábado, de 10 a 18 horas y los domingos y festivos de 10 a 14 horas. Su teléfono es el 32-2686753 y su sitio web es www.museofonck.cl